

Que la Chambre demande au secrétaire d'État aux Affaires extérieures de faire sous peu une déclaration à l'appel des motions exposant les mesures que le gouvernement a prises pour assurer la sécurité des Canadiens au Liban, ceux qui sont en poste à l'ambassade comme ceux qui vivent au Liban à titre particulier.

Mme le Président: Y a-t-il consentement unanime pour cette motion?

Des voix: D'accord.

Des voix: Non.

* * *

LE DÉSARMEMENT

ON DEMANDE D'EXPRIMER SON APPUI AU MOUVEMENT MONDIAL—RECOURS À L'ARTICLE 43 DU RÈGLEMENT

M. Rod Murphy (Churchill): Madame le Président, comme des milliers d'Américains et de Canadiens, en participant aux manifestations pacifiques de la fin de semaine, se sont ralliés au mouvement mondial pour le désarmement, et qu'une manifestation semblable en URSS a été empêchée par le harcèlement et l'intervention de la police, y compris des arrestations, je propose, appuyé par le député d'Oshawa (M. Broadbent):

Que la Chambre exprime son appui pour le mouvement mondial en faveur du désarmement, en commençant par les superpuissances, et qu'elle invite tous les pays à laisser les habitants de notre planète proclamer leur conviction que le risque de meurtres massifs ne constitue pas un moyen de dissuasion mais plutôt une menace pour l'humanité entière.

Mme le Président: Y a-t-il consentement unanime pour cette motion?

Des voix: D'accord.

Des voix: Non.

* * *

L'OTAN

LES PROPOS DU PREMIER MINISTRE—RECOURS À L'ARTICLE 43 DU RÈGLEMENT

M. Gordon Taylor (Bow River): Madame le Président, le premier ministre (M. Trudeau) a déclaré que le communiqué publié à la suite de la réunion de l'OTAN qui a eu lieu à Bonn la semaine dernière était bourré d'équivoques! Et que disait-on dans ce communiqué? Voici: on y exhortait le Kremlin à se joindre aux signataires pour promouvoir des relations constructives, la réduction des armes et la paix mondiale; on s'y engageait à renforcer les forces armées de l'OTAN, et on y insistait sur la volonté de négocier avec l'Union soviétique une réduction sensible de l'armement. Pourquoi le premier ministre n'a-t-il pas manifesté son opposition lors de la réunion même et qu'y a-t-il au juste dans ce communiqué qui ne lui convient pas? Je propose donc, appuyé par le député de Simcoe-Sud (M. Stewart):

Que la Chambre sache au juste pour qui le premier ministre prend parti. Les Canadiens ne veulent rien avoir à faire avec les communistes, et le premier ministre, lorsqu'il est à l'extérieur du pays, devrait se faire le porte-parole fidèle des Canadiens. Il n'aspire très certainement pas à faire de notre pays une république socialiste.

Madame le Président: Y a-t-il consentement unanime pour cette motion?

Des voix: D'accord.

Questions orales

Des voix: Non.

QUESTIONS ORALES

[Traduction]

L'ÉCONOMIE

LE COURS DU DOLLAR—ON DEMANDE DE MODIFIER LA POLITIQUE ÉCONOMIQUE

Le très hon. Joe Clark (chef de l'opposition): Madame le Président, ma question s'adresse au premier ministre. Il sait que ce matin le dollar a atteint un nouveau plancher. Le premier ministre a sans doute appris que, pendant son absence à l'étranger, près de 1,000 entreprises canadiennes ont fait faillite et que 1,200 Canadiens par jour ont perdu leur emploi, ce qui revient à dire que 12,000 Canadiens se sont retrouvés sans travail pendant le séjour du premier ministre à l'extérieur du Canada. Maintenant conscient des nouveaux résultats désastreux de sa politique économique, le premier ministre veut-il dire à la Chambre si son gouvernement va annoncer une modification majeure de sa politique économique avant l'ajournement?

• (1415)

Le très hon. P. E. Trudeau (premier ministre): Madame le Président . . .

Des voix: Bravo!

M. Trudeau: . . . le chef de l'opposition fait allusion à la chute du dollar canadien. Je lui rappelle comme on l'a signalé à d'autres députés de son parti et à lui-même à maintes reprises la semaine passée, que s'il est vrai que le dollar canadien a perdu de la valeur comparativement au dollar américain, c'est vrai également de presque toutes les autres principales monnaies. Si on compare le dollar canadien à ces monnaies-là, on constate que notre dollar s'est raffermi.

Par exemple, au cours de la semaine passée, le dollar canadien a baissé de 1.4 comparativement au dollar américain, le yen japonais de 2.2, le mark allemand de 1.7, le franc suisse de 2.0, le franc français de 7.3, la lire italienne de 3.0 et ainsi de suite. La seule monnaie importante qui n'a pas baissé autant que le dollar canadien est le florin hollandais, qui a perdu 1.3 contre 1.4 pour le dollar canadien. Par conséquent, le très honorable chef de l'opposition devrait garder ces chiffres à l'esprit quand il compare la valeur de notre dollar à celle du dollar américain.

C'est exact, notre dollar a baissé comparativement au dollar américain, mais, je le répète, la même chose est arrivée aux autres monnaies. Le chef de l'opposition devrait en conclure que les mesures que le Canada peut prendre seul ne changeront rien à l'économie du Japon, de l'Allemagne, de la Suisse, de la France, de l'Italie et ainsi de suite. Donc, cela répond au préambule de la question du très honorable chef de l'opposition. Quant à sa question au sujet d'une déclaration, le ministre des Finances a dit clairement qu'il ferait à la Chambre une déclaration sur l'économie avant l'ajournement d'été.